

actividades relativas a la competencia canadiense en los sectores de la energía eléctrica y prospección minera.

#### Tecnología, ciencia y cultura

"Respecto a cooperación técnica y científica, el Ministro de Asuntos Exteriores de Brasil expresó el aprecio del Gobierno brasileño por la participación canadiense en la ejecución del segundo programa nacional de cooperación técnica en los campos de la capacitación profesional, electricidad, pesca, geología, telecomunicaciones, explotación forestal y desarrollo agrícola, urbano, y ciencias alimenticias y ordenadores electrónicos.

"Para financiar estas actividades, ambos países convinieron sobre la asignación presupuestaria del período 1977-1981, con un aporte canadiense de 17,5 millones de dólares y una contribución brasileña de 62,7 millones, aproximadamente.

"Ambos ministros expresaron su satisfacción al suscribir, a solicitud de Canadá, un memorando de entendimiento sobre cooperación tripartita, a saber: Brasil y Canadá coordinarán sus esfuerzos y recursos en la cooperación técnica con países en desarrollo que manifiesten interés en dicha cooperación tripartita en campos tales como producción alimentaria y su comercialización, vivienda y capacitación técnica.

"Los dos ministros convinieron en la conveniencia de una cooperación creciente en el campo general de la ciencia y de la tecnología. Se convino a este fin que la mejor manera de identificar las posibilidades sería mediante un intercambio de equipos de estudio integrado por los científicos apropiados.

"Después de una reunión con el Ministro de Agricultura brasileño señor Alysso Paulinelli, los ministros expresaron su satisfacción de que se conviniera en que los oficiales de los respectivos ministerios de Agricultura intercambiarían visitas para explorar la posibilidad de cooperar en proyectos

mixtos o intercambios. Se reiteró al Sr. Paulinelli la invitación para visitar Canadá.

"Los ministros subrayaron su deseo de acrecentar los intercambios culturales entre los dos países. Se examinaron los intercambios actuales y se hizo notar que, del lado canadiense, incluían programas que contemplaban la posibilidad de celebrar conferencias, intercambios entre universidades y proyectos mixtos de investigación, intercambio mutuo de ayudantes de idiomas y de jóvenes estudiantes. El Gobierno canadiense proyecta, asimismo, ampliar su programa de becas. Por el lado brasileño, se tienen proyectadas diversas actividades culturales que incluyen la ampliación del programa de conferencias en Canadá, donación de libros básicos para estudiantes de portugués y aumento de becas otorgadas a canadienses, así como la creación de un Instituto de Estudios Brasileños en Ottawa. Se anunció que la compañía de ballet Grands Ballets Canadiens efectuará una gira por el Brasil durante 1977. Los dos ministros manifestaron su intención de promover otros proyectos concretos de este género.

"El Ministro de Asuntos Exteriores canadiense extendió una invitación a su Excelencia Embajador Azeredo da Silveira para que éste visite Canadá en una fecha mutuamente conveniente. El Ministro de Relaciones Exteriores de Brasil aceptó la invitación".

#### Perú

En Lima, Perú, la escala siguiente de la gira del Sr. Jamieson, y durante la cena ofrecida en honor del Ministro de Relaciones Exteriores peruano José de la Puente, el ministro canadiense anunció a los invitados que uno de los programas de ayuda más amplios de Canadá en América Latina era el del Perú. Las exportaciones al Perú se habían duplicado prácticamente de 1970 a 1975 y las importaciones casi triplicado.

El Sr. Jamieson hizo notar que, como resultado de la visita a Canadá de una misión comercial peruana en septiembre